



DÉBATS DU SÉNAT

1^{re} SESSION • 42^e LÉGISLATURE • VOLUME 150 • NUMÉRO 44

L'HÔPITAL GÉNÉRAL JUIF DE MONTRÉAL

Déclaration de

l'honorable Judith Seidman

Le mardi 7 juin 2016

LE SÉNAT

Le mardi 7 juin 2016

[Traduction]

L'HÔPITAL GÉNÉRAL JUIF DE MONTRÉAL

L'honorable Judith G. Seidman : Honorables sénateurs, je prends la parole pour informer le Sénat des réalisations importantes de l'Hôpital général juif de Montréal et pour féliciter cet établissement de l'inauguration récente de sa nouvelle aile de soins actifs, le pavillon K, dont le concept est particulièrement innovateur.

Le pavillon K est le projet d'agrandissement le plus important, le plus complexe et le plus ambitieux que l'hôpital a mené au cours de ses 81 années d'existence. En une seule journée d'activité intense, en janvier dernier, 203 patients qui se trouvaient dans l'ancien bâtiment ont été réinstallés avec efficacité et sans heurts dans le pavillon K, le nouveau centre de l'Hôpital général juif qui réunit des unités de soins intensifs pour adultes et pour nouveau-nés, une unité de soins coronariens, un centre de naissance familial, des salles d'opération et nombres d'autres unités et services.

Deux années plus tôt, le rez-de-chaussée du pavillon K avait ouvert ses portes. On y trouve un service d'urgence ultramoderne, l'un des plus achalandés au Québec.

L'inauguration du pavillon K est le plus récent chapitre dans l'évolution de l'Hôpital général juif, l'un des établissements de santé les plus importants, les plus achalandés et les plus renommés au Québec. L'Hôpital général juif a ouvert ses portes en 1934. Cet établissement de 637 lits est l'hôpital d'enseignement de l'Université McGill et il abrite aussi l'un des principaux centres régionaux de cancérologie du Québec et l'une des installations de recherche les plus avancées au Canada.

Le personnel l'Hôpital général juif compte plus de 5 100 membres — dont 697 médecins traitants et 1 636 infirmiers

et infirmières. Chaque année, on compte dans cet établissement plus de 706 000 consultations externes, plus de 84 000 visites à l'urgence, près de 12 000 interventions chirurgicales et quelque 3 700 accouchements. Par ailleurs, l'hôpital bénéficie de l'appui d'au moins 1 000 bénévoles.

L'Hôpital général juif a été fondé par la communauté juive de Montréal et repose sur les valeurs juives, dont un profond respect pour la vie et la reconnaissance du patient en tant que personne plutôt que comme un ensemble de symptômes. L'hôpital fait en outre appel à la famille pour accroître le bien-être physique et psychosocial du patient. Dans la meilleure tradition juive, l'hôpital a toujours accueilli des patients et du personnel de toutes les religions et de toutes les origines ethniques et culturelles. De fait, l'Hôpital général juif a été l'un des premiers établissements de santé du Québec à adopter officiellement une politique interdisant les distinctions sectaires et la discrimination.

À l'origine, l'hôpital accueillait les nombreuses familles d'immigrants juifs qui s'étaient installées dans les environs durant la première moitié du XX^e siècle. Au cours des décennies suivantes, lors de nouvelles vagues d'immigration, l'hôpital a continué de veiller sur la santé et le bien-être d'une multitude de nouveaux arrivants. On estime que plus de la moitié des immigrants qui viennent à Montréal s'établissent à proximité de l'Hôpital général juif.

Même si le français et l'anglais sont les principales langues employées dans cet hôpital officiellement bilingue, un récent sondage a révélé qu'on peut y entendre au moins 90 langues différentes au cours d'une année typique.

En conclusion, je tiens à féliciter chaleureusement l'Hôpital général juif de son dernier agrandissement, ainsi que de sa tradition d'excellence. Merci.